

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021

EXHORTAN EN QUERÉTARO A EVITAR DISCURSOS DE ODIO EN PROCESO ELECTORAL

Por Silvia Chávez

En el marco del proceso electoral federal y local, el secretario de gobierno estatal, Juan Martín Granados Torres, llamó a todos los actores involucrados a evitar las descalificaciones y los discursos de odio y de división en el estado de Querétaro. “Nosotros esperamos que se hagan unas elecciones como se ha comentado a la queretana con civilidad, con altura política, con argumentos que se puedan debatir”, añadió. En ese sentido, pidió a que sean unas elecciones “a la queretana”, es decir, con civilidad, altura política y con argumentos que se puedan debatir. “Porque esa es la exigencia de opinar en la vida pública sobre todo para los intereses comunes de los queretanos, evitar las descalificaciones, los discursos de odio, los discursos que dividen, somos una sociedad unida”, abundó. Aunado a ello, Granados Torres, pidió evitar en el marco de este proceso electoral las descalificaciones, los discursos de odio y que dividen, ya que la sociedad está unida que enfrenta los problemas de circunstancias mundial, nacional y local. “Los cuidamos sabrán distinguir con mucha claridad cuando hay demagogia, cuando hay discursos de odio y división, y seguramente esta cultura política que nos distingue, somos de los estados que históricamente han participado en los procesos y jornadas electorales”, resaltó. El titular de la Secretaría de Gobierno Estatal, indicó que la instrucción del gobernador a todos los integrantes del gabinete estatal es observar y cumplir cabalmente las responsabilidades de la legislación; realizar una actividad ética respecto a lo que espera la ciudadanía de un servidor público; y apoyar de acuerdo con los lineamientos legales y a la propia definición de las autoridades electorales del INE y el **IEEQ**. “Los jóvenes deben tener confianza que los partidos políticos aquí el Consejo Local Federal y el IEEQ, seguramente encontrarán liderazgos políticos congruentes, íntegros, que les darán las mejores opciones para hacer sus proyectos de vida y tener certeza”, concluyó.

<https://rotativo.com.mx/2020/11/03/noticias/metropoli/queretaro/exhortan-en-queretaro-a-evitar-discursos-de-odio-en-proceso-electoral-867934/>

LLAMA GOBIERNO DE QRO A EVITAR DISCURSOS DE ODIO EN PROCESO ELECTORAL

Por Andy Martínez

El Gobierno del Estado llamó a todos los actores involucrados a evitar las descalificaciones y los discursos de odio y de división en el marco de este proceso electoral federal y local en el estado de Querétaro. El secretario de gobierno estatal, Juan Martín Granados Torres, llamó a que sean unas elecciones “a la queretana”, es decir, con civilidad, altura política y con argumentos que se puedan debatir. Aunado a ello, pidió evitar en el marco de este proceso electoral las descalificaciones, los discursos de odio y que dividen, ya que la sociedad está unida que enfrenta los problemas de circunstancias mundial, nacional y local. Granados Torres, indicó que la instrucción del gobernador a todo el gabinete estatal es observar y cumplir cabalmente las responsabilidades de la legislación; realizar una actividad ética que espera la ciudadanía de un servidor público; y apoyar de acuerdo con los lineamientos legales y a la propia defunción de las autoridades electorales del INE y el **IEEQ**.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/llama-gobierno-de-qro-a-evitar-discursos-de-odio-en-proceso-electoral/>

<https://updatemexico.com/destacadas/llama-gobierno-a-evitar-descalificaciones-en-proceso-electoral/>

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

<https://adnformativo.mx/llama-gobierno-del-estado-a-evitar-descalificaciones-y-discursos-de-odio-en-proceso-electoral/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

TRAMITA TU CREDENCIAL DEL INE ANTES DEL 10 DE FEBRERO

El INE continúa con la campaña de actualización, la cual incluye solicitudes de inscripción de los ciudadanos que cumplan 18 años al día de la elección, así como la reposición o reimpresión de credenciales para votar, que tengan deterioro grave, hayan sido extraviadas o robada, sin embargo el plazo máximo para estos trámites concluirá el 10 de febrero de 2021 informó la Vocal Ejecutiva Alma Lilia Pérez Mendoza. (ADN)

PREVÉ INE QUERÉTARO SUPERAR EL 60% DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN PROCESO ELECTORAL

A pesar de la pandemia el INE en Querétaro prevé superar el 60% de participación ciudadana en el marco de la jornada electoral del próximo 6 de junio de 2021, sostuvo la vocal Ejecutiva, Alma Lilia Pérez Mendoza. (ADN)

INSTALA INE CONSEJO LOCAL

El Consejo Local del INE en Querétaro, está integrado por siete consejeros y representantes de 10 partidos políticos con registro ante el INE y uno local para dar inicio a las actividades del Proceso Electoral Federal 2021 en la entidad, para la renovación de las cinco diputaciones federales. (DQ 8, N 8)

INE INICIA PROCESO ELECTORAL 2020-2021 EN QUERÉTARO

Por Francisco Velázquez

Con la instalación del Consejo Local del INE en el estado de Querétaro, realizada este martes, dieron inicio los trabajos del proceso electoral 2020- 2021 en la entidad, mediante el cual se elegirán cinco diputaciones federales de mayoría relativa. Durante la sesión, la consejera presidenta del Consejo Local del INE, Ana Lilia Pérez, rindió protesta en el cargo; a su vez, tomó protesta a los siete consejeros, así como a los nueve representantes de los partidos políticos presentes. (CQRO 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

GERMAÍN ABIERTO A DESIGNACIONES

El síndico, Germaín Garfias Alcántara, señaló que será respetuoso de las determinaciones que tome el Partido Acción Nacional (PAN), en cuanto al método que se elija para la selección de candidatos que abanderarán al albiazul en el proceso electoral 2020-2021. (ESSJR 1 y 3)

PRI

APOYAN 26.533 EL “SALARIO ROSA”

El dirigente estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital entregó a la Secretaría de Finanzas en Palacio de Gobierno un total de 26 mil 533 firmas de queretanos, para que se contemple el Salario Rosa, en el próximo Presupuesto de Egresos en la entidad. (DQ 8, N 5, AM 5, EUQ 4)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Paul Ospital, entregó a la Secretaría de Finanzas del Estado más de 26 mil firmas ciudadanas con la finalidad de que se establezca un apartado en el presupuesto para implementar la iniciativa 'Salario Rosa', un apoyo bimestral de 2 mil 400 pesos para las jefas de familia. (AM 10)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Abigail Arredondo, entregó junto con miembros de su partido las 26 mil firmas ciudadanas para establecer la iniciativa 'Salario Rosa' en Querétaro. (AM 11)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

María Alemán, fue respaldada por Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, para competir por el cargo de presidenta municipal de Querétaro. (AM 11)

MORENA

MORENA SÍ CUENTA CON MUJERES PARA LA CANDIDATURA A LA GUBERNATURA: DIPUTADA ARCE

Por Nancy Burgos

Sí existen perfiles de mujeres que pudieran escabezar la candidatura a la gubernatura de Querétaro por Morena, afirmó la Diputada Paloma Arce Islas, quién explicó que de ser una determinación del Instituto Nacional Electoral (INE) y del propio Partido será el Consejo Estatal el que analicé los posibles perfiles. “Sí, yo creo que sí, aquí tendríamos que ver quién sería, sería por supuesto a través de los consejeros de nuestro partido, ellos estarían definiendo quien podría ser la posible candidata”. (ADN)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Gilberto Herrera, renunció a la delegación de la Secretaría del Bienestar para contender por la gubernatura. (AM 11)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Santiago Nieto, anunció que no competirá por la gubernatura de Querétaro. Asimismo, dijo que acordó con el presidente López Obrador permanecer en la Unidad de Inteligencia Financiera. (AM 10)

DESDE LA MATRIX: LOS 'HUÉRFANOS' DE SANTIAGO; ¿PALOMA POR GILBERTO?; ¡Y MÁS!

La mañosa “cuota de género” podría dar al traste con la candidatura del senador y ex rector GILBERTO HERRERA y de su suplente JUAN JOSÉ JIMÉNEZ, luego de la decisión presidencial de no dejar venir al zar anticorrupción SANTIAGO NIETO a buscar la gubernatura. Y es que de las 15 candidaturas a gobiernos estatales, 7 serían para damas y en pocos estados Morena se puede dar el lujo de bajar a sus candidatos varones. En el caso de Querétaro, se dicen que las encuestas no marcan un triunfo abrumador como en otras entidades y por ello, en las cifras, lo ven poco probable de ganar. Si ese criterio prevalece, la orden sería dejar una mujer y con ello darle las llaves de la casa a MAURICIO KURI. Por lo pronto, dicen que la diputada PALOMA ARCE ya levantó y dijo “yo”... ¿Y Celia? MAURICIO A LA FEDERAL. Justo estos reacomodos en MORENA podrían darle al diputado local MAURICIO RUÍZ OLAES la posibilidad de cambiar su rumbo y dejar abiertas la puertas también para otra dama en la candidatura para la capital. El hoy superpoderoso morenista -amigo cercanísimo y alfil en el estado del nuevo líder nacional, MARIO DELGADO – le permiten la posibilidad de buscar una diputación federal y mejor apoyar a la 4T desde un escaño en la cámara. Y es que hoy con estos cambios, la posibilidad de que los morenos alcancen triunfos

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

electorales en el estado es cada vez menor, y mejor, pues a buscarle donde es más seguro llegar. LOS “HUÉRFANOS” DE SANTIAGO NIETO. Ya para cerrar con la ausencia como candidato de SANTIAGO NIETO, pues no hay que olvidar a sus “huérfanos”, quienes durante estos meses, se hicieron a la idea de verse en el gabinete estatal con un soñado triunfo del funcionario federal. Varios ex calzadistas que operaban a favor del zar, se quedaron en el limbo político, pues dentro del partido no eran tan queridos, justo por sus nexos con los priistas. Ahora, estarán buscando algún reacomodo, tras su fallida aventura preelectoral. Por cierto, en varios medios de comunicación locales, también se quedaron con las ganas, pues le apostaron públicamente al queretano. Incluso hay quienes comentaban que era bueno su apoyo, pues en otros procesos electorales, esos “periodistas” le apostaron a los proyectos finalmente perdedores. A ver a ahora cómo se acomodan... de nuevo. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LLEGAN \$2,300 MILLONES DE FIRMA DE BRASIL

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la llegada a Querétaro del centro de Datos Odata, con inversión de 2 mil 300 mdp y la generación de más de 300 empleos directos e indirectos. (DQ principal)

N: MÁS EMPLEO: FD

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la generación de más de 350 empleos con la llegada de ODATA, empresa brasileña que impulsará al sector de tecnologías de la información con la creación de un centro de datos en el estado. (N principal)

AM: PLAN DE LA ONU, A LA AGENDA ESTATAL

Promotores Q500 pugnan por el ordenamiento urbano y la integración de objetivos de desarrollo sostenible en la entidad. (AM principal)

PA: TODO EL APOYO PARA GILBERTO: PALOMA

Tras la separación por parte del Doctor Gilberto Herrera Ruiz de la delegación de Bienestar, con miras a buscar la candidatura a gobernador bajo los colores de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), la coordinadora de la 4T en el Congreso local, Paloma Arce Islas definió al Senador como un sólido perfil para la entidad y adelantó que le brindará todo su apoyo “Lo que yo espero de mi partido, es que apoyemos a quien nos encabece en las elecciones del 2021. Tenemos que unirnos”. (PA principal)

EUQ: MANTIENE ESTADO MORTALIDAD ALTA POR COVID: SALUD

La mortalidad en Querétaro se mantiene alta, pues no se ha identificado un descenso sostenido, por lo que se mantiene “la precaución” en el estado por el riesgo de complicaciones por Covid-19, indicó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del gobierno federal. (EUQ principal)

CQRO: EUA, EN VILO POR DISPUTADA ELECCIÓN ENTRE TRUMP Y BIDEN

Estados Unidos se mantiene a la expectativa de los resultados de las elecciones presidenciales con Joe Biden a la cabeza en la cantidad de votos electorales, pero con Donald Trump aventajando en la mayoría de los estados clave y con los votos emitidos anticipadamente pendientes de contabilizar. (CQRO principal)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

PODER LEGISLATIVO

INDISPENSABLE INTEGRAR A LAS Y LOS JÓVENES EN LA POLÍTICA: NÉSTOR DOMÍNGUEZ

Como parte de su compromiso con las y los jóvenes en Querétaro y a iniciativa de varios colectivos integrados por este sector de la población en San Juan del Río, entre ellos el Colectivo “La Chinaca Qro”, representado por Andrés Coapio Reséndiz y “Jóvenes Mexicanos por la 4T” a través de Grecia García González. El diputado de Morena, Néstor Domínguez, realizará este próximo sábado 7 de noviembre, y con la participación del conocido Abogado Constitucionalista Cesar Tarello Leal, un Seminario – Taller sobre “Derecho Electoral”. (LDH, Q24-7)

IGUALDAD SALARIAL Y PARIDAD DE OPORTUNIDADES LABORALES, INICIATIVA DEL PRI APROBADA EN COMISIÓN

El día de hoy en la LIX Legislatura del Estado, sesionó la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos, presidida por la diputada de Acción Nacional, Beatriz Marmolejo; en la cual se aprobó la iniciativa que reforma la Ley Industrial del Estado de Querétaro, con el fin de promover igualdad en los centros de trabajo. Por su parte, la legisladora Abigail Arredondo, de la fracción parlamentaria del PRI, agradeció el apoyo a dicha iniciativa, que mucho tiene que ver en el marco del mes contra la violencia de género; aclaró que no solo existe violencia física, sino que también existe la psicológica, salarial y laboral. (...) Ante esto, la diputada Paloma Arce, de Morena, indicó que su voto sería a favor pero que es innecesario tal exhorto, ya que México, desde las primeras denuncias presentadas en septiembre, le exigió a Estados Unidos aclarar los abusos a ciudadanas y ciudadanos mexicanos. (N 8, AQ)

APRUEBAN EN COMISIÓN INICIATIVAS DE IGUALDAD DE GÉNERO

Las diputadas que integran la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos del Congreso de Querétaro aprobaron diversos dictámenes, entre ellos, el que adiciona un artículo nueve bis a la “Ley de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres del estado de Querétaro”, con la finalidad de integrar al poder Judicial, y la iniciativa de ley que reforma diversas disposiciones de la “Ley industrial del estado de Querétaro”, para promover la igualdad de género en los centros de trabajo; entre otros. La diputada local del PRI, Abigail Arredondo, autora de las iniciativas en mención, confió en que esta aprobación se extienda al pleno. (AM 4, CQRO 7)

ESTA SEMANA SE DEFINE LA EJECUCIÓN DE CARAVANA MIGRANTE

Por Khalid Osorio

Esta semana se podría definir si se realiza o no la tradicional caravana migrante de fin de año. En entrevista con el presidente de la Comisión de asuntos del migrante, Hugo Cabrera, indicó que las autoridades de Laredo determinarán si existe un riesgo sanitario al realizar la caravana. (AM 6)

ENTRE BATALLAS Y ‘DESTAPES’

Hugo Cabrera, aprobó en sesión de la Legislatura reformas en materia de movilidad y juventud. Detalló que insistirá sobre las inquietudes de desplazamiento de los queretanos, así como en mejores oportunidades para el sector joven. (AM 10)

DESTACA DIPUTADA APROBACIÓN DE INICIATIVAS EN DDHH

La diputada local Leticia Rubio resaltó el trabajo que efectúa la legislatura al aprobar importantes iniciativas en materia de movilidad, desarrollo urbano, juventud, familia y derechos humanos. (AM 5)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

LLAMA AGUSTÍN DORANTES A SEGUIR TRABAJANDO PARA ACTIVAR LA ECONOMÍA DE LOS QUERETANOS

Con un llamado a seguir trabajando juntos para Activar Querétaro tras la emergencia sanitaria por la COVID-19, el diputado del PAN por el 4to Distrito local, Agustín Dorantes, presentó su Segundo Informe de Resultados a través de un video en sus redes sociales. (DQ 1 y 2, N 1 y 5, AM 5, EUQ 1 y 4, CQRO 1 y 7, ADN, Q, LDH, Q24-7)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Mauricio Ruiz, Interpuso una denuncia para realizar un juicio en contra de distintos órganos legislativos del Congreso de Querétaro. (AM 12)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Lupita Cárdenas, celebró la aprobación en pleno del Congreso estatal de la creación del Instituto Municipal de la Mujer de El Marqués. (AM 12)

MORENA BUSCA CENTRALIZAR RECURSOS, ACUSA MAURICIO KURI

El recorte presupuestal a estados y municipios por 108 mil millones de pesos, que pretende gobierno federal para 2021, es un tiro de gracia a las autoridades locales, lo que afectará sensiblemente a los ciudadanos, alertó el coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Mauricio Kuri González, al tiempo que acusó al gobierno federal de pretender centralizar los recursos para sus proyectos políticos. "No les importa la gente, no les importa la necesidad, no les importa el difícil momento por el que atraviesan las familias; lo que solamente les importa es manejar un presupuesto a modo para satisfacer su ambición de poder", afirmó el Senador en conferencia de prensa conjunta con el presidente del partido, Marko Cortés Mendoza, así como con diputados y alcaldes panistas integrantes de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC). (ADN)

RECORTE PRESUPUESTAL, TIRO DE GRACIA A ESTADOS: KURI

El recorte presupuestal a estados y municipios por 108 mmdp, que pretende gobierno federal para 2021, es un tiro de gracia a las autoridades locales, lo que afectará sensiblemente a los ciudadanos, alertó el coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri, al tiempo que acusó al gobierno federal de pretender centralizar los recursos para sus proyectos políticos. (N 12N, AM 14, IN)

IMPORTANTE PARA MÉXICO LO QUE SUCEDA EN LAS ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS: MAURICIO KURI

Mauricio Kuri González, senador de la República por Querétaro, señaló que con las elecciones en Estados Unidos, se vienen decisiones importantes, por una parte Joe Biden que viene con mucha fuerza y por otra el desgaste del presidente Trump, por lo que es muy significativo para México lo que va a suceder en el vecino país del norte. Abundó el senador que México ha sido muy sometido por el presidente Trump en temas como migración, seguridad, salud, el Tratado de Libre Comercio. (N 5)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Mauricio Kuri González, denunció la falta de recursos a estados y municipios ante el recorte de 108 mil millones de pesos a estas regiones. (AM 10)

JORGE MONTES QUIERES SER SUPERDELEGADO

Rocío Peniche Vera estará al frente de la Secretaría del Bienestar, mientras que, en los siguientes días, se espera que desde México se defina quién sustituirá a Gilberto Herrera como delegado de los Programas Sociales en Querétaro, esto de acuerdo con la información proporcionada por la dependencia a Diario de Querétaro. No

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

obstante, aunque aún no hay una definición oficial, el diputado federal por Morena, Jorge Luis Montes Nieves, manifestó su deseo de participar en el gobierno federal como Delegado de Programas para el Bienestar en el estado. (DQ 7)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Lupita Murguía, señaló que desde la oposición en el Senado, se puso un alto a la iniciativa que pretendía dar facultades al SAT para acudir a domicilios y grabar los bienes de los contribuyentes. (AM 10)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Felipe Macías, se unió al frente para salvar recursos a municipios ante la reducción del monto para estas demarcaciones en materia de seguridad. En este rubro, también calificó a la administración de Alfonso Durazo al frente de la Secretaría de Seguridad como un 'desastre'. (AM 11)

PODER EJECUTIVO

EMPRESA DE TECNOLOGÍA BRASILEÑA ANUNCIA SU INSTALACIÓN EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la llegada de ODATA, empresa brasileña que impulsará al sector de tecnologías de la información con la creación de un centro de datos en el estado. (...) El mandatario estatal resaltó las importantes sinergias que se han logrado mediante el Programa Estatal para el Desarrollo de Tecnología e Innovación (PEDETI), mismo que tan solo el año pasado brindó apoyo a 23 proyectos con una bolsa de 47.1 mdp. El director general de ODATA México, Ricardo Arévalo, expresó que el centro de datos ofrecerá soluciones de conectividad neutral y colocation, es decir, alojamiento de servidores de propiedad privada y equipos de red en salas de tecnologías de la información. (...) En su intervención, Marco Del Prete, titular de la SEDESU, subrayó que en lo que va de la administración se han concretado 17 proyectos de inversión en el rubro, los cuales han captado una inversión de más de tres mil 800 mdp. (DQ 8C, EUQ 1 y 12C, CI, PI, LDH, Q24-7, CQRO 1 y 4, M, RQ, Q, AM 4, LVDQ)

ASÍ LO DIJO

Querétaro tiene una ubicación estratégica, un " ambiente de paz laboral y paz social; un sólido modelo de crecimiento Triple Hélice que vincula industria, academia y gobierno; un clúster consolidado, compuesto por 152 empresas". Francisco Domínguez Servién Gobernador de Querétaro. (AM 2)

REPORTAN 190 CASOS NUEVOS DE COVID 19 EN QUERÉTARO, YA SUMAN 14 MIL 794

La SESEQ informó que este martes se reportaron 190 casos nuevos de Covid 19 en la entidad, que ya llega a los 14 mil 794 contagios acumulados. Indicó que este día 12 pacientes que se encontraban hospitalizados fallecieron a causa de la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. (N 4, Q, AQ)

OCTUBRE, MES CON MÁS CONTAGIOS EN QUERÉTARO

Durante octubre, en el estado se registraron 4,807 personas contagiadas por Covid-19, representado un incremento de 69.7% en comparación con el indicador de septiembre, convirtiéndose en el mes con más contagios reportados en la entidad, comunicó el vocero organizacional, Rafael López González. (DQ 1 y 6, N 1 y 4, AM 3, ESSJR 4, LVDQ, PI, Q24-7)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

GRUPO DE 40 A 49 AÑOS CONCENTRA CASOS GRAVES

Por Marittza Navarro

El grupo de 40 a 49 años fue el que presentó el mayor número de casos graves de Covid-19 durante el mes de octubre, informó el vocero organizacional de Querétaro, Rafael López. El funcionario explicó que la amplificación del contagio consta de tres factores determinantes: la carga viral, el tiempo de exposición al virus y el número de transmisores con los que uno puede entrar en contacto y así adquirir la enfermedad. (EUQ 6)

SUSPENDERÁN ESTABLECIMIENTOS QUE INCUMPLAN MEDIDAS SANITARIAS EN “BUEN FIN”

Por Francisco Velázquez

Los establecimientos que incumplan con los protocolos y medidas sanitarias durante el “Buen fin” serán suspendidos, indicó la directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, luego de recordar que los mismos comercios propusieron las acciones que seguirán en materia de sanidad. (CQRO 3)

SI LAS PERSONAS NO CUMPLEN CON LAS MEDIDAS SANITARIAS, HABRÁ UNA ACCIÓN: SEGOB DE QUERÉTARO

Por el momento se desconocen cuáles serán las medidas que sugerirá el Comité de Salud; sin embargo, se adelantó que será un trabajo interinstitucional en donde varias dependencias vigilarán y, en su caso, sancionarán cuando no se cumplan las medidas sanitarias. “Ahora va a existir una sinergia de distintas autoridades en donde si las personas no cumplen con las medidas sanitarias habrá una acción para generar no solamente la supervisión sino en su momento las sanciones”, señaló Juan Martín Granados, titular de la SEGOB. (CQRO 1 y 2, EQNO)

ANALIZAN MEDIDAS SANITARIAS PARA LA TEMPORADA INVERNAL

Por Marittza Navarro

El Comité Técnico de Salud del estado, instalado para tomar decisiones sobre la pandemia de Covid-19, ya analiza ajustar las medidas sanitarias para enfrentar la temporada invernal, así lo informó Juan Martín Granados, titular de la SEGOB. (...) En tanto, Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, no aclaró medidas concretas para enfrentar los nuevos retos de la pandemia, sin embargo, pudieran haber modificaciones en los aforos para que se mantenga bajo control el contagio. (EUQ 7, N 2, EQ, M)

MUNICIPIOS

ANUNCIAN CASA DE SALUD EN LOS ARENALES

El presidente de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, anunció la construcción de una casa de salud en la comunidad de Los Arenales, con lo que refrendó su compromiso para llevar los servicios básicos a las localidades más apartadas de la cabecera municipal. (ESSJR 10P)

NAVA PIDE ANTE ALCALDES DE MÉXICO PRESUPUESTO FEDERAL EQUITATIVO PARA 2021

El alcalde Luis Nava, exigió al gobierno federal ser consciente y hacer un reparto equitativo del presupuesto, donde no se dejen de lado los temas prioritarios para los ciudadanos como la seguridad. Lo anterior durante su participación en la rueda de prensa de la Asociación de Alcaldes de México, donde aseguró que temas como Fortaseg tuvieron un recorte de 8 mil millones de pesos a nivel nacional, además de que otros fondos como el minero y del campo se vieron afectados. (DQ 3, N 3, RQNXN, Q24-7)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

EL FEDERALISMO NO ES UN CAPRICHOS, ES UN PRINCIPIO CONSTITUCIONAL: NAVA

El federalismo no es un capricho, es un principio constitucional, un principio político y también de eficiencia gubernamental, aseguró Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro. Tras su participación en la videoconferencia de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), en la que se abordó la necesidad de que se procure un Presupuesto de Egresos de la Federación más justo para el 2021, Nava Guerrero lamentó que en uno de los momentos más difíciles para el país a causa de la pandemia por Covid-19, el gobierno federal proyecte un presupuesto que limita la capacidad de los gobiernos estatales y municipales para atender las necesidades de los mexicanos. (EUQ 2, CQRO 1 y 6)

INICIA INFORMACIÓN 29 ALUMNOS DE LA UNIDAD DE POLICÍA CIBERNÉTICA DE LA SSPMQ

El alcalde Luis Nava, dio la bienvenida a 29 alumnas y alumnos que forman la séptima generación del Programa Técnico Superior Universitario en Policía Preventivo Municipal, Policía de Reacción y Policía Cibernética, lo que convertirá al municipio en referente nacional al contar en breve con la Unidad de Policía Cibernética para la prevención de delitos a través de las diferentes plataformas digitales.(...) En su oportunidad, Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, aseguró que en Querétaro los policías no son improvisados, porque su profesionalización y capacitación se ha consolidado los últimos dos años, evolucionando con policías profesionistas y profesionales. (DQ 1 y 3, N 1 y 3, AM 7, EUQ 3, AQ, Q24-7, RQNXN, Q, CI)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Luis Bernardo Nava, denunció que un recorte del presupuesto federal a municipios pone en riesgo obras y servicios para la ciudadanía. (AM 11)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Enrique Vega, informó que la Unidad de Protección Civil atendió un incendio en San Miguel Amazcala y un accidente en la Carretera 200. (AM 12)

ENTRE BATALLAS Y 'DESTAPES'

Roberto Sosa, realizó un recorrido para valorar nuevos puntos para la implementación de videovigilancia, botones de emergencia y lectores de placas. (AM 12)

INICIA CAMPAÑA DE DESCUENTOS EN MULTAS Y RECARGOS DEL PREDIAL EN EL MARQUÉS

El gobierno municipal de El Marqués, a través de la dirección de Ingresos de la secretaría de Finanzas y Tesorería Municipal, puso en marcha la campaña del 100% de descuento en multas y recargos en el pago del impuesto predial, la cual tendrá vigencia del 3 de noviembre, hasta el 15 de diciembre del año en curso. El director de la dependencia, Carlos Venegas, indicó que esta acción tiene como objetivo apoyar la economía familiar, y regularizar que todas aquellas personas que no hayan cubierto su pago de impuesto predial tengan la oportunidad de ponerse al corriente y el próximo obtener los beneficios que vengan en el nuevo ejercicio fiscal, además de que cuenten con certeza jurídica. (N 8, RQNXN, VI, Q)

ENTREGA DE OBRAS EN CADEREYTA

El Mtro. León Enrique Bolaño Presidente Municipal de Cadereyta en compañía del subdelegado de San Diego el C. Alejandro de León González, el subdelegado de Fuentes y Pueblo Nuevo el C. Alejandro Romero y el cuerpo de regidores del municipio hizo entrega de empedrado ahogado con mortero en la calle 12 de diciembre en su primera etapa. (LDH)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

EZEQUIEL MONTES TENDRÁ UN ANDADOR TURÍSTICO EN BARRIO NUEVO

La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo dio el arranque de obra de la primera etapa del andador turístico en la calle Azucenas perteneciente a Barrio Nuevo en la delegación Bernal. (ADN)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - RIESGO

Por Adán Olvera

El estado de Querétaro nuevamente se encuentra en alerta por parte de la Secretaría de Salud Federal, pues de acuerdo con la dependencia, pese a que la entidad tiene buena disponibilidad hospitalaria, se debe poner atención en el incremento acelerado de los contagios por Covid-19. La Federación, a través de Hugo López Gatell, subsecretario de Salud, indicó que desde la semana 37 a la 43 se ha notado un acelerado crecimiento en cuanto a los casos positivos además de que la tasa de mortalidad no ha tenido un descenso claro. En Querétaro, la vocería organizacional señala que en efecto, octubre ha sido el mes con mayor número de casos positivos de Covid-19 con un total de 4 mil 807 casos en solo dicho mes, esto representa un 69.7 por ciento más que en septiembre. El promedio de activos también aumentó de manera considerable durante octubre, sin embargo, se refiere que las defunciones han tenido cierta disminución. Respecto a los contagios por grupos de edad, en octubre el rango de 20-29 años superó al de los 30-39 años de edad, siendo la cabeza de los contagios. Cabe señalar que el rango de los menores también ha tenido un incremento considerable. Eso nos pone en una situación complicada, pero sobre todo en una complicación en donde se tendrán que tomar nuevamente decisiones relacionadas con la recuperación económica y sobre todo con la activación de cara al cierre de año; en un contexto de elecciones para el año entrante donde sin duda los candidatos tendrá que ser muy cuidadosos con lo que le ofrezcan a los ciudadanos. La pandemia cambiará muchas de las formas de relacionarnos, de producir, de educarnos y sobre todo de realizar las actividades cotidianas y hasta la forma de elegir a nuestros representantes **DE REBOTE**. Se cumplieron las fechas y ya está en funcionamiento total el Viaducto Oriente con la apertura del paso inferior de la obra, que fue aperturada de manera parcial el pasado 1 de septiembre y que sin duda llevó a mejorar la movilidad de la zona oriente de la capital, ya se nota y los tiempos de las personas que circulan por esta obra han mejorado. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

DESACTIVADO. Así quedará el aún senador Juan José Jiménez si Gilberto Herrera Ruiz cumple su anuncio de que regresará a su escaño en el Senado para esperar desde ahí los tiempos de Morena. Casi 2 años le duró a Jiménez su paso por la cámara alta y le sirvió para figurar, hasta estos días, como una opción fuerte en los espacios más protagónicos de la 4T en Querétaro. Pero al entregar el escaño del que es suplente su capital político volverá a ser irrelevante. Llegó fácil, se fue fácil... **ASCENSO.** Hablando de Morena, ya con Mario Delgado como dirigente nacional, en Querétaro hay un nuevo mandón del partido: Mauricio Ruiz Olaes, y no Jesús Méndez ni Ángel Balderas, será el que dará el visto bueno a las candidaturas locales. El diputado local y serio aspirante a la alcaldía capitalina tiene línea directa con el líder. **HORROR.** Se han tardado dependencias estatales como Sedea y Sedesu en salir al rescate, o cuando menos al acompañamiento, de los sectores económicos devastados por la contingencia sanitaria. El Día de Muertos de pesadilla para los productores y comerciantes de flores, con un desplome de 80% en las ventas, confirmó que no hay programas de incentivo al consumo local. (DQ)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

LA GRABADORA / GRABANDO...

Por Joaquín San Román

Día de Muertos. Este día no pondré mi altar, no prenderé velas ni haré oraciones, de hecho no tengo muertos en la familia, tengo personas que se han ido, pero que su sangre fluye por mis venas, que siguen aquí, conmigo, en mis recuerdos. No habrá calaveras ni flores, tan solo festejos por haber convivido con personas valiosas que solo se adelantaron a la presencia de Dios. Para este día no tengo lágrimas, tengo agradecimiento, no hay tristezas, solo recuerdos, si algo yace en mis sepulcros familiares son evidencias de quienes aún dan vida a mi vida con su legado. No usaré este día para meditar sobre la muerte, agradeceré la oportunidad de la vida, en mi casa todos son bienvenidos, incluso los recuerdos de las personas que ya no están físicamente. Para este Día de Muertos no adornaré la casa con motivos fúnebres, abriré mis cortinas para que la bendición del sol entre y acaricie mi vida. Para este día de muertos no rezaré, hablaré directamente con Dios en una oración para pedirle por mis vivos y que no los toque el Covid-19. Para este día y para el resto de mis días, pensaré en la muerte para valorar la vida, mi ofrenda será tratar de ser mejor y mi incienso una sonrisa sincera para todas las personas. Para este día de muertos abrazaré aquellos que tienen muerta la esperanza, que han perdido la paz o se les murió la fe. Para este día tengo tantas gracias que dar, un réquiem a mi tristeza y un epitafio en mi puerta que diga: "Aquí yace y vive una persona que no quiere morir en vida". **OFF THE RECORD...** "El muerto al pozo y el vivo al gozo... En la política de Querétaro". Esto ya empezó y no termina hasta el 6 de junio con triunfadores a la gubernatura, a las 18 alcaldías, a las 5 diputaciones federales y a las 15 locales (más 10 "pluris"). Por el PAN parece ser "consumatum est" las candidaturas para que el preciso sea Mauricio Kuri para "gober"; Luis Bernardo, Roberto Sosa y Enrique Vega para tratar de reelegirse en Querétaro, Corregidora y El Marqués, respectivamente; lo más probable es que ya le toque a Roberto Cabrera la candidatura a la alcaldía de San Juan del Río. Por el PRI, los únicos seguros son la actual diputada federal María Alemán, para San Juan del Río Gustavo Nieto que vuelve a la carga, ambos a la alcaldía que ya recibieron la bendición; a la gubernatura están en carrera parejera Hugo Cabrera, Paul Hospital y Ernesto Luque Hudson. En Morena, digan lo que digan los demás, va "cincho" a la candidatura a gobernador Gilberto Herrera Ruíz; a la presidencia de Querétaro el candidato hubiera sido Arturo Maximiliano García si hubiera ido a la grande Santiago Nieto, hoy se le pone enfrente Mauricio Ruiz Olaes, diputado local, el mismo que dijo que "la rifa del avión iba a pagar la deuda externa". "Como dice el refrán: dar tiempo al tiempo". (DQ)

ASTERISCOS

COMIENZA LA CUENTA REGRESIVA. El diputado Antonio Zapata, presidente de la comisión de movilidad, prometió que en 10 días sesionará para tratar diversos temas que se encuentran en su comisión. Hugo Cabrera, legislador priista, lleva la cuenta del periodo, pues es uno de los funcionarios que más ha insistido en temas del transporte, pidiendo incluso la comparecencia del titular del Instituto Queretano del Transporte. **CONCLUYE CONVOCATORIA PARA CONCURSO DE CUENTO "IGNACIO PADILLA".** Con el objetivo de reconocer y apoyar el valor de la creación literaria, así como difundir la obra de los nuevos escritores queretano, la Secretaría de Cultura del Municipio de Querétaro lanzó la Convocatoria Concurso de Cuento Ignacio Padilla 2020. Para honrar la memoria de Ignacio Padilla, tras su fallecimiento en 2016, nació esta iniciativa aunado a la búsqueda de la difusión de las letras queretanas. La recepción de cuentos concluye el 06 de noviembre a las 14:00 horas. **QUEDA EN BIENESTAR, CERCANA A HERRERA.** Tras la renuncia de Gilberto Herrera a la Secretaría del Bienestar, asumió la titularidad Rocío Peniche. La doctora, lo acompañó a en la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y posteriormente, lo apoyó en la dependencia. Esto le permitirá a Herrera continuar con nexos en Bienestar. (AM)

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

BAJO RESERVA

JORGE LUIS MONTES PIDE “HUESO” EN LA SECRETARÍA DEL BIENESTAR. Como parte de los nuevos tiempos políticos que vivimos, ayer el diputado federal por Morena, Jorge Luis Montes, gritó a los cuatro vientos que quiere ser “súper delegado” en Querétaro, cargo al que renunció el pasado viernes Gilberto Herrera para buscar la candidatura de este partido a la gubernatura. Para no dejar duda de su pertenencia a la 4T, el legislador también envió a los reporteros de la fuente una foto en la que aparece con el presidente Andrés Manuel López Obrador. En redes sociales, nos cuentan, hubo quien preguntó cuáles son las credenciales que tiene don Jorge en materia de política social para pedir que le den la representación en la entidad de la Secretaría del Bienestar. **JUAN JOSÉ JIMÉNEZ DEDICARÁ MÁS TIEMPO A PROMOVER SUS ASPIRACIONES.** En más de Morena, nos cuentan que Juan José Jiménez dará pelea al interior para buscar la candidatura a gobernador por este partido político, pese que en las próximas horas dejará la senaduría debido a que regresa al cargo Gilberto Herrera. A Jiménez le será de gran ayuda en sus aspiraciones, nos dicen, su cercanía con el poderoso líder de su grupo parlamentario Ricardo Monreal. Ahora, nos cuentan, Juan José tendrá más tiempo para recorrer el estado en estos momentos debido a que ya no tiene que acudir a las sesiones de Pleno y comisiones, por lo tanto tendrá más tiempo para su proyecto político-electoral. (EUQ 2)

EL GOBIERNO NO ES EL PARTIDO (3)

Por Filiberto López

En Querétaro, los gobernadores no se han identificado plenamente con el partido político de aquel donde supuestamente han llegado al poder. Es indiscutible que varios gobernadores sólo se han sentado en la silla por sus apellidos y gracias a los grupúsculos de gran poderío económico y algunos, financiados por entes contrarios a la ley. Ya lo he escrito y lo repito, **Pancho Domínguez** es una buena persona, víctima de la gentuza que le rodea y llegó a transitar, de los golpes y patadas, en la toma de protesta de la presidencia robada por el tal Calderón, para terminar (Pancho) su sexenio con “amor y paz”, opuesto al cártel de gobernadores, que no comulgan con el pacto fiscal y, exhortándolos al diálogo. La decisión de Santiago Nieto, en mancuerna con López Obrador, de mantenerse en la UIF, es lógica. Santiago Nieto, de haber llegado a la gubernatura de Querétaro, se vería obligado para investigar las toneladas de corruptelas, sólo en Querétaro; empero, desde la UIF, con amplio margen de maniobra y gozando de extensas facultades legales, ahora sí, seguirá apoyando a AMLO en su lucha férrea para el combate contra la corrupción, en todo México, y por supuesto en Querétaro. La llegada de Gilberto Herrera, (siempre incómodo en la Casa de la Corregidora) como posible candidato de Morena, es una prístina señal y dura decisión de llevar las políticas sociales de la 4T, desde abajo, es decir, con lo más necesitados, pues ha recorrido (a pie) casi todo el territorio de Querétaro, conductas contrarias a Mauricio Kuri, quien no se mancha sus manos, saludando a los pobres con la mano, empero, sus manos están manchadas por... otras circunstancias. El lugar dejado por Gilberto, tal vez será ocupado por Celia Maya, aspirante a todos y ganadora de nada; empero, veremos si tiene la misma inteligencia, tenacidad y humildad de Gilberto y caminar por la senda abierta por el doctor; lo dudo, pero démosle la oportunidad. En la contienda electoral mi estimado Mario Delgado tendrá una participación definitiva, para romper los vicios, corruptelas y mediocridades, en ese cóctel siniestro que se llama Morena. Los acostumbrados a venderse por unos cuantos centavos, salir frente a los reflectores, ya tuvieron sus cinco minutos de gloria, pues es hora de la *real politik*, y, tal vez, no lo sé de cierto transitar al Dasein expuesto por Heidegger. (Continuará). (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

ENTREGA PRI PETICIÓN SOBRE SALARIO ROSA. El dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, Paul Ospital Carrera, acudió a Palacio de gobierno -acompañado por legisladoras de su partido del ámbito federal y local- para

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

solicitar a la administración estatal que en el presupuesto de egresos 2021 contemple el "Programa salario rosa" para las madres y jefas de familia, lo que beneficiaría a 58 mil amas de casa y requiere de 725 millones de pesos del presupuesto. "Vamos a entregar la solicitud por escrito, acompañada de las 26 mil 533 firmas que en su conjunto el partido recolectó en todo el estado (...) con este programa se beneficiaría a las amas de casa con 2 mil 400 pesos al bimestre". **EN MÍ TIENEN UNA GUERRERA MÁS: MARÍA ALEMÁN.** A propósito del tricolor y luego de que Alejandro Moreno Cárdenas, el dirigente nacional del PRI, "destapó" a María Alemán Muñoz Castillo como candidata a la presidencia municipal de Querétaro, ella aseguró que es necesario esperar los tiempos para el proceso al interior de su partido. "Me siento muy contenta de saber que en el partido hay perfiles como el de Abigaíl Arredondo y otros que tienen interés de participar al igual que yo, porque es una señal clara de que estamos más vivos que nunca, que estamos fuertes y estamos unidos; estoy convencida de que el partido habrá de tomar la mejor decisión y en mí tienen una guerrera más. Llevo 12 años dedicada en cuerpo, alma y corazón a servirle a Querétaro y así seguiré siempre". **SEDESU OFRECE BALANCE DEL "PROGRAMA DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA ESTATAL".** Desde que se puso en marcha el "Programa de reactivación económica estatal", que incluye 20 acciones basadas en diferentes esquemas, se han brindado apoyos mediante programas como el de "Apoyo a Sectores Económicos (PASE)", con el que se han destinado más de 38 millones de pesos en beneficio de 33 mil 147 negocios, dijo el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero. El funcionario estatal agregó que, del mismo modo, el "Programa Estatal para el Desarrollo de Tecnología e Innovación (Pedeti)" ha aprobado 94 proyectos con más de 14 millones 400 mil pesos; a "ProEmpresa" se han destinado, hasta el momento, 250 mil pesos; mientras que el "Programa de Fomento Industrial y Generación de Empleo (Profige)" ha brindado apoyo a 129 proyectos con hasta 200 mil pesos cada uno. (CQRO)

PULSO - "SERÉ UNA GUERRERA MÁS PARA RECUPERAR QUERÉTARO": MARY ALEMÁN

Por Andrés González

Semana de singularidades políticas fue esta – la última del mes de octubre – en Querétaro; en MORENA pero también en el PRI. Y una [...] Semana de singularidades políticas fue esta – la última del mes de octubre – en Querétaro; en MORENA pero también en el PRI. Y una nueva historia política comienza a escribirse para este estado, para una gran parte de todos los cargos públicos que tienen cita en el proceso electoral local, el que ya está aquí, el que ya inició. Para el partido instalado en el Poder federal y para el "Caso Querétaro", el pastel llegó sin cereza, luego de la "decisión presidencial" de dejar al mariscal de la corrupción – al queretano Santiago Nieto Castillo – como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera UIF en su cargo y no enviarlo como aspirante a la gubernatura de este estado. Así – y venga quién venga por ese partido – MORENA se enfila en esta entidad como un partido carente de un auténtico liderazgo, sin la fuerza del motor o líder que jale al resto de todos los demás cargos. Y parece desmoronarse en sus intenciones por ganar la gubernatura. AMLO prefirió apuntalar su lucha contra la corrupción a todo lo demás. A la par y en fecha coincidente – todo se amontonó el viernes 30 – en la tarde noche y en las canchas del Partido Revolucionario Institucional, cuajaba otro relevante acto político, en una noche de rutilantes estrellas –las del cielo – con la conjunción de quiénes, desde tierra, aspiran a recobrar el brillo de su partido, el PRI. Es el segundo informe de la queretana, de la diputada federal María Alemán Muñoz Castillo, priista hasta la cachas y trepada desde hace buen rato en la esfera nacional política de ese partido y con la abierta intención de alcanzar la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. Y desde ahí, con la presencia física de Alejandro Moreno "Alito" presidente nacional del PRI, es que, sin rubor alguno y más que decidida, suelta: "Le expreso a mi presidente del comité municipal de Querétaro Marco Álvarez, que en mí tienes a una guerrera más para recuperar Querétaro". Clara la intención, claro el mensaje. Y es que la priista llegó esa noche cobijada no solo por el claro cielo- no había una sola nube y la luna estaba a punto de plenilunio – de su municipio, Querétaro; además de "Alito", también por la casi total presencia del priismo nacional de su partido; de René Juárez, su

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

coordinador de bancada la LXII legislatura; de varios diputados federales invitados pero igual con un respaldo abrumador del priismo local, desde su presidente Paul Ospital, varios expresidentes estatales del PRI; de dos ex gobernadores – José Calzada Roviroso y Enrique Burgos -; de dirigentes de todos los sectores y organizaciones de ese partido a nivel local; de queretanos que no militan en ese partido y, en fin y muy significadamente, de su familia. Así, era esa una noche de cobijos – a su proyecto político -; de ratificación de su militancia al “partido de toda mi vida, el PRI”; de afectos familiares y, en suma, apretado compendio de trabajos realizados, de aspiraciones futuras y de un muy claro compromiso con Querétaro. Sin vuelta de hoja. Y si la política es de señales, Alejandro Moreno tampoco escondió el motivo de su presencia en esta locación: “No se puede destapar algo que ya es evidente y visible desde hace tiempo”. Pero la reseña de su informe, a la vez que diera cuenta de lo logrado, se convirtió en una importante pieza oratoria – improvisaba, sin casi leer – motivadora, para la mujer, eje de muchas de sus luchas; para las y los jóvenes, porque ella misma es una de ambas. Resumen de aspiraciones, de tareas por venir, de claro compromiso social. Y María es una mujer política, política, que acostumbra decir las cosas por su nombre pero además puntualiza el apellido. Al gobierno federal – a MORENA pues – le dijo: “México no va bien...el gobierno federal ha empobrecido a la clase media, ha ignorado a las mujeres, ha excluido a los jóvenes de su proyecto y no ha respondido, como prometió, a los pobres”. Al gobierno estatal – al PAN – le señaló: “Los gobiernos estatal y municipal tampoco han hecho bien su trabajo. Están más preocupados por no pisar la cárcel que por gobernar”. Les digo. Señala a las cosas por su nombre...con todo y apellido. En el patio trasero del PRI, se dieron cita esa noche un poco más de 200 personas – de 1,200 que le caben – guardando todas las disposiciones de salud recomendadas, todos con cubrebocas y distancia sugerida. Y habla de la nueva etapa del PRI. “Nos estamos reinventando bajo los mismos valores y principios que nos hicieron grandes”. Y cerró así su intervención, en una noche que tuvo el cobijo de las más altas esferas de su partido...de la presencia renombrada del priismo queretano...de ciudadanos de otros partidos...de queretanos sin militancia que ahí estuvieron: “Gracias por este día, gracias por todos los años que nos trajeron hoy aquí. Han sido los mejores doce años de mi vida”. Lista pues, para lo que venga. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Policía Cibernética. Crear una policía cibernética para Querétaro, es plausible. Muchos son los ilícitos que se comenten vía internet, desde porno infantil, hasta secuestros, estafas y grandes fraudes. Se esperan grandes resultados. (N 1)

EDITORIAL / OCTUBRE NEGRO

En noviembre festejamos a nuestros muertos, pero octubre fue para Querétaro un mes negro, el mes con más casos registrados de COVID-19 y con 271 fallecimientos un promedio de 8.7 defunciones diarias. Las cifras son oficiales, tomadas de la Vocería Organizacional que presentó ayer un balance del comportamiento de COVID-19 en la entidad durante el mes de referencia y donde destaca que octubre ha sido el mes con el mayor registro de casos positivos. De acuerdo con el Vocero Organizacional **Rafael López**, durante el lapso referido se detectaron 4 mil 807 personas contagiadas, lo que representa un alarmante 69.7% más de los casos registrados durante septiembre, casi el 70% de incremento de contagios. Es grave lo que estamos enfrentando y parece que las súplicas y peticiones, no encuentran eco: los casos activos también aumentaron significativamente con relación a septiembre, toda vez que pasaron de 772 a 1,143 al cierre de octubre. (N)

FUEGO AMIGO / ALEJANDRA CERVERA JUÁREZ

REINA DE LA NAVIDAD. Alejandra Cervera Juárez, estudiante del cuarto semestre de la carrera de psicología en la Universidad Anáhuac, fue anunciada este martes como soberana de las Fiestas de Querétaro, que serán virtuales

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

en su mayoría, a causa de la emergencia sanitaria. Tiene 21 años y es coach en el gimnasio B-52. La coronación, tentativamente, está programada para el 9 de diciembre en lugar aún no definido, según comentaron los miembros del Patronato. Todo sujeto a las condiciones que prevalezcan el mes próximo con el Semáforo Epidemiológico. Y ahora sí que... ¡Dios salve a la reina! (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

QUERÉTARO EN LA MAÑANERA, 3 TEMAS 3. Contagiadero, participaciones y permiso a GHR. José y Sandra volvieron al mercado de “La Cruz”. Alejandra Cervera Juárez, la Reina de la Navidad. Rocío Peniche, encargada provisional de Bienestar. **La Mañanera**. Tres temas sobre Querétaro planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador este martes en su conferencia: El incremento de casos Covid-19 en las últimas semanas, las participaciones entregadas al gobierno local por más de 12 mil millones de pesos hasta el mes de septiembre - aparte de los recursos enviados directamente a los beneficiarios de los programas sociales- y la renuncia del delegado de Bienestar Gilberto Herrera Ruiz en el paquete de funcionarios federales que desean participar en el proceso electoral del 2021. 1) El contagiadero. Sobre el primer punto, es alarmante, por decir lo menos, que el nuestro sea uno de los estados en donde la curva epidémica permanezca en ascenso desde hace al menos seis semanas, con lo que podríamos volver al semáforo rojo y al confinamiento. Y es que, de veras, nomás hay que ver el relajamiento de los conciudadanos y en especial de la muchachada en los antros, bares y demás sitios de convivencia. Fuentes bien informadas del sector salud me compartieron que es posible se ordene, en principio, un confinamiento parcial. Es decir, solo de fines de semana que es cuando los encuentros sociales se multiplican. Independientemente de lo que dispongan las autoridades, es importantísimo que todos tomemos conciencia de la gravedad del problema y respetemos los protocolos, comenzando por su sana distancia y el uso de cubrebocas. De lo contrario esto se va a prolongar indefinidamente. Y peor para todos. 2) Las participaciones. Ante las quejas de los gobernadores disidentes, así les llamó, no solamente desestimó las quejas por el supuesto retraso o recorte en los presupuestos, sino que presentó una tabla en la que detalló, estado por estado, las cantidades de dinero entregadas hasta septiembre. Más de 12 mil millones de pesos en el caso de Querétaro y eso sin contar los recursos repartidos directamente a los beneficiarios de los programas de Bienestar. Ahí hasta se permitió consultar a los periodistas reunidos cotidianamente en el llamado Salón de la Tesorería si creían conveniente canalizar tales apoyos sociales a través de los gobernadores. La respuesta fue nooooo. 3) El permiso. El tercer tema queretano fue el de la renuncia del súper delegado Gilberto Herrera Ruiz, quien se sumó a la lista de los funcionarios federales que le tomaron la palabra al primer mandatario para contender por Morena en la búsqueda de cargos de elección popular y obtuvieron la autorización de Ya saben Quién. En su caso, la gubernatura de Querétaro. Aquí cabe señalar la posición presidencial de no intervención en las decisiones del partido que, dicho con franqueza, él (AMLO) y nadie más encarna. Sin embargo es evidente que la autorización para separarse, que no le dio en cambio al zar antilavado Santiago Nieto Castillo, es una señal ignorada por algunos oportunistas y desleales que se promueven para una responsabilidad superior a sus capacidades, haciéndole el juego -consciente o inconscientemente- al gobierno estatal que pretende impedir la postulación del ex rector de la UAQ. El miedo no anda en burro. Bueno, a veces sí. Por lo demás el asunto de la equidad de género, que obligaría a postular a ocho mujeres en la mitad más uno de los 15 estados en disputa, se va a resolver en los altos niveles políticos de los partidos. En el caso de Morena le doy dos datos: Ya decidieron que va mujer en Tlaxcala, Colima, Nuevo León y Campeche. Ojo con éste último, porque le aceptaron la renuncia al súper delegado de esa entidad para que vaya Layda Sansores. Y a Gilberto, que por vía de mientras ya regresó al Senado, sí le dieron permiso. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810-** A ver, a ver. Algunos morenos insisten en que se abran más oportunidades para las mujeres y dicen que en Querétaro toca mujer para la gubernatura, pero para la alcaldía de la capital los mismos

MIÉRCOLES 4 DE NOVIEMBRE DE 2020

piden a un diputado local y a otro para San Juan del Río. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- En La Cruz. Ayer, a pesar de los cubrebocas, los asistentes al mercado de La Cruz reconocieron a una pareja que hacía rato no veían: José Calzada Roviroso y Sandra Albarrán de Calzada. El ex gobernador, que reapareció el viernes en la comida de la clase política priista de Querétaro con Alejandro Moreno “Alito”, ya casi no se dejaba ver en público. Los tiempos, pues. -¡AAAPUNTEN!- Reina 2020. Así fue presentada este martes Alejandra Cervera Juárez por el Patronato de las Fiestas de Querétaro, celebración tradicional que este año será totalmente distinta a todo lo conocido, a causa -ya sabe- de la contingencia sanitaria. La mayor parte de las actividades serán virtuales para evitar concentraciones. Nuestra felicitación, a pesar de todo, a los organizadores por tan acertada elección de la soberana y también a sus papás: Mónica Juárez y Carlos Cervera. Enhorabuena. -¡FUEGO!- La encargada. Causó furor este martes nuestra primicia sobre la presentación de la doctora Rocío Peniche, cercanísima a Gilberto Herrera, como encargada de la Delegación de Bienestar. Sí, ya sé, provisionalmente. Pero la información desnudó ambiciones, más que aspiraciones, para esa estratégica posición. Entre los tiradores mencionan al ahora desplazado Juan José Jiménez y al diputado federal Jorge Luis Montes, que no se conforma con promover a su tía Elvia Montes para la gubernatura (¡hagame favor!) sino que quiere “sacrificarse” y sustituir al súper delegado. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL